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COMPTE RENDU 

  CONSEIL D'ECOLE DU LUNDI 25 juin 2018 

Emargement (P1) 

M. KERICHARD S. Directeur Présent 

Me REVEST C. I.E.N Excusée 

Me OTTAVY M.R. Adjointe ville 

d'Ajaccio 

Présente 

Me AUGER-OTTAVI Danièle D.D.E.N Présente 

M. EMMANUELLI Bruno DGSF Ville Ajaccio Présent 

M. PERRINO J.L. Enseignant Présent 

Me FOTI S. Enseignante Présente 

Me LEANDRI C. Enseignante Présente 

Me ALFONSI L. Enseignante Présente 

Me SUSINI K. Enseignante Présente 

Me BONNAFOUX A.M. Enseignante Présente 

Me FACCHINI S. Enseignante Présente 

Me GARAUDELLE F. Enseignante Présente 

M. BARBAGELATA Olivier A.P.C.  

Me MASSIANI Stéphanie A.P.C.  

M. RAMACCIOTTI Pierre-

Dominique 

A.P.C. Présent 

M. FIESCHI Jean-Antoine A.P.C.  

Me SUSINI Angeline A.P.C. Présent 

Scola Elementaria 
CHARLES BONAFEDI 

 

Téléphone 
04 95 78 76 87 

 
Courriel 

ec-el-annexe@ac-corse.fr 
 

3, bd Adolphe Landry  
20000 AJACCIO 
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M. LOVICHI Jean-François A.P.C.  

Me BATTINI Natacha F.C.P.E. Présente 

Me PERETTI Dominique F.C.P.E. Présente 

Me MENASSE Valérie F.C.P.E.  

Me OTTAVI Vanina Enseignante Présente 

Me DEFRANCHI M.A. Enseignante excusée 

Me MARTINI E. Enseignante 

 

excusée 

Me ALFONSI F. Responsable 

Restauration et 

Périscolaire 

Présente 

Me ORY C. Volontaire Service 

Civique 

excusée 

Me SALINI M.A. CPC excusée 

Me POLI FCPE (Suppl)  

Me SAIDY M.A FCPE (Suppl) excusée 

Me CASABIANCA 

Francesca 

Déléguée Présente 

Me MASSIANI Louise Déléguée excusée 
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Ordre du jour : 

1. Approbation du compte rendu précédent 
2. Point sur le périscolaire et la restauration :  

o ouverture du passage devant l'ESPE 
o places pour la rentrée 2018 

3. Point sur la sécurité à l'école 

o Où en sommes-nous depuis mars ? 

4. Point sur la rentrée scolaire 2018 

o Organisation des classes, 
o répartitions, critères 
o fournitures scolaires, budgets 
o travaux 

5. Bilan sur les actions et les projets de l'école 

o Les APC 
o Axes éducation aux médias et nouvelles technologies 
o Axe art-culture et sport 
o Axe LCC 
o Axe solidarité 
o Axe liaisons inter-cycles 

6. Questions diverses 
1. Calendrier scolaire 2018 
2. Bilan provisoire de la coopérative scolaire 

 date de réunion de la commission financière après la 
fête de l'école 

3. Questions des délégués élèves 
4. Questions diverses à faire parvenir à l'école... 
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1. Approbation du compte-rendu précédent 

Le compte rendu précédent est adopté. 

 

2. Point sur la restauration  

M. Kerichard, souhaiterait que des solutions puissent être trouvées afin 
que le moins possible d'enfants soient écartés de la restauration. 

Au jour d'aujourd'hui on remarque que des places sont prises par des en-
fants fantômes ou des enfants qui ne fréquentent que très occasionnelle-
ment la restauration. 

Un système de repas occasionnel pourrait être créé. Ces dispositifs exis-
tent dans d'autres villes. Cela libérerait des places à l'année pour des en-
fants dont les besoins sont plus importants. 

Concernant le passage des élèves à l'avant de l'Espé, la direction de l'uni-
versité et le CHST ont donné un avis favorable. 

Une demande officielle de la ville devra parvenir à M. Poggi directeur de 
l'Espé d'Ajaccio. 

D'autre part il serait judicieux que des procédures puissent être envisagées 
concernant les enfants dont les parents ne peuvent urgemment récupérer 
les enfants à l'école. Il n'est pas normal que ces enfants ne puissent pas 
être pris en charge par le service restauration ou garderie. Tous les en-
fants sont inscrits par l’intermédiaire du Guichet unique, ils y remplissent 
une fiche de renseignement, une clause pourrait être mise sur les dossiers 
pour les enfants qui de manière exceptionnelle ne peuvent être récupérés. 
La situation pourrait être régularisée par la suite. On est toujours sur la re-
cherche d’excuses au détriment des enfants. C’est important également 
pour que les personnels sachent quoi faire. 

Me Alfonsi présente l’état des effectifs pour la rentrée. A ce jour il y a 151 
demandes, sans compter la liste d’attente, pour 120 places. (70 et 50 par 
service). 

Il conviendrait de trouver une salle sur l’Espé pour les adultes ce qui per-
mettrait de récupérer la salle de 20 places. 

Me Ottavy se charge de voir cela avec l’Espé. 

Question des parents sur le gaspillage de la restauration scolaire ? 

Oui selon les jours il peut y avoir de grosses quantités de denrées alimen-
taires qui partent à la poubelle. Les quantités et les plats sont composés 
par une diététicienne. 
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3. Point sur la sécurité à l'école, Les travaux de sécurité sur 

l'école 
 

Un certain nombre d'améliorations ont été réalisées.  

 Sécurisation des coursives 
 rénovation du portail de la cour et de la cour 

Quelques points noirs restent en suspend. 

 Mise en état des moyens de lutte contre l'incendie 
 la réparation des trappes de désenfumage 

Il n'est pas normal que depuis le dernier conseil d'école ces points n'aient 
pas été corrigés. La ville s’engage sur ces points qui seront corrigés pour 
la rentrée. 

 

4. Point sur la rentrée scolaire 
 
1) Evolution de l'école 

REPARTITIONS 2018-2019 au 15 juin 2018 

FILIERE STANDARD 

Lieu Classes Effectifs 

interne 
école 

Arrivées guichet 
unique 

total 

Ancienne salle in-
formatique 

M PERRINO 

CP S  1 18 arrivées 19 

 Classe Me Leandri 
RDC 

CE1 S  15 1 CE1 anticipé 16 

12 CE2 S 10 2 arrivées CE2  

Classe N2 coursive 
Me Garaudelle 

CE2 S  15 1 arrivée CE2 16 

13 CM1 S 10 3 arrivées CM1 

Classe N2 coursive 
M. Kérichard 

CM1 S  9  9 

20 CM2 S 17 3 arrivées CM2 

     

STANDARD TOTAL  0  105 
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FILIERE BILINGUE 

 

Lieu Classes Effectifs 

interne 
école 

Arrivées 
guichet 
unique 

Total 

RDC coursive  

Me Foti 
CP B Me Foti   24 arrivées 24 

Hall N1 classe  

M. Alfonsi 
CE1 B Me Alfonsi  27  27 

Classe N1 coursive  

Me Susini 
CE2 B Me Susini  27  27 

Classe N1Coursive  

Me Facchini 
CM1 B Me Facchini  27 1 arrivée 28 

Classe RDC Cour-
sive  

Me Bonnafoux 

CM2 B Me Bonnafoux  24  24 

     

BILINGUE TOTAL DES EFFECTIFS PREVUS 130 

 Total de l'école 219 N-1  235 

Soit au 15 juin : 16 élèves en plus. On a des cycles 3 très chargés sur le 
secteur. Il est difficile d'absorber les élèves supplémentaires. 

Les critères de répartition des doubles niveaux ont été envoyés 

Pour des doubles niveaux le nombre d’enfants par classe est très élevé. 
 

 
2) Points Travaux sur l'école (hors sécurité) 

 Une réflexion sur les toilettes doit être envisagée. Au niveau de 
l'hygiène et de l'intimité, les portes ne ferment pas. 

Inondations dans les toilettes garçons pendant les orages. 

Certaines chasses d'eau ne fonctionnent pas 

 Peinture des classes de Mesdames Leandri et Garaudelle. 
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 Renforcer le grillage de la cour du haut. (une partie a été réali-
sée) 

 Voir pour l’entretien de l’espace cour du dessus par les es-
paces verts. 

 

5. Projets de l'école 
 

Inutile de reprendre ici la liste des actions réalisées, les membres du 
conseil d’école l’ont eue dans les comptes rendus précédents. 
 
Bilan qualitatif 
 

a. Accompagnement des élèves APC 
 

 

 CP CE1 CE2 CM1 CM2 

1er T 4+ 26 *  3 9  

2e T 3+ 26 *  4 9 1 

3e T 2+ 26 *  5 8 1 

total 9 + 26 *  12 26 2 

 
 
CP*  = les 26 élèves de CPB en alternance 

= renforcement lecture 
 = pratique de la langue corse 
CE2  = Renforcement orthographe et méthodologie 
CM1  = Renforcement orthographe et méthodologie 
 = problèmes de mesures 
 = inférences 
 = Langue corse 
CM2  = problèmes de mesures 

= inférences 
 

b. Pratique de la langue Corse 
 

On notre une progression des élèves du standard dans l’acquisition des 
compétences langagières au niveau de la pratique de la langue Corse. 
L’organisation mise en place, le temps consacré ont été aussi des facteurs 
favorisants. 
Si les résultats des évaluations départementales au niveau de la pratique 
de la langue orale restent faibles. Les dispositifs utilisés sur l’école et qui 
visent à mettre la pratique orale au centre des préoccupations  et mettre 
les élèves dans des situations de communication et d'interaction ne 
peuvent qu’être reconduits et même développés 
 
Standard seul un élève n’a pas été validé 
8 A1 
5 A2 
1 NV 
Filière Bilingue 
11 B1 
8 A2 
1 NV (absent) 
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Les évaluations ont changé. Il faudra quelques points à travailler. 
Le travail de l’écrit est à travailler. 
J’ai trouvé la pratique de la langue orale plutôt positive. 
Se pose la question de la validation en CM2. La fin du cycle étant en 6e. 
Le niveau du standard est en augmentation. 
 

c. Education aux médias 
 
De nombreuses actions ont été mises en place dans le cadre de 
l’éducation aux médias on note : 

- Une meilleure connaissance des médias et de leur fonctionnement 
- Une pratique de la langue écrite qui s’est améliorée 
- Une pratique de la langue orale (radio) 
- Une réflexion plus aboutie sur les « Fake News » et les recherches 

de source. 
 

d. Mathématiques-résolution de problème 
 
La résolution de problème est beaucoup utilisée dans les classes. L’école 
participe à des dispositifs qui favorisent les apprentissages dans ce 
domaine. 
Que ce soient les Kangourous des mathématiques, le rallye 
mathématiques Cm2-6e ou encore les formations mises en place pour les 
enseignants dans ce domaine. 
 

e. Environnement et citoyenneté 
 

f. Liaisons GS CP  et CM2-6e 
 
Reconduction de la liaison grande section/CP.  
Rallye lecture, carnaval littéraire, plus langue Corse. 

Des conseils de cycle communs ont lieu entre les enseignants de l'école et 
les enseignants du collège Fesch. Ces conseils de cycle permettent de 
travailler sur des projets communs, des harmonisations possibles et sur 
des échanges de pratiques entre le premier degré et le second degré. 

Cette fin d’année a été plus compliquée. Les réunions avec le collège ont 
été annulées. Cependant les axes de travail restent d’actualité pour 
l’année prochaine. 

Visite du collège plus profitable. 

Réunion de présentation du Fesch. 

Perspectives 2018 

.Axe accompagnement des élèves 
 

- Les A.P.C (Activités pédagogiques complémentaires) 

Certains enseignants possèdent dans leur temps de service un temps pour 
l'accompagnement des enfants pour lesquels un étayage est indispen-
sable.  
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Les APC en 2018-19 ont lieu le mardi et le vendredi de 11h40 à 12h10. 

- Résolution de problèmes sera à l’ordre du jour en 2018 

Renforcement en 2018 

1. Educations aux médias 
2. Liaisons intercycle 
3. Pratiques de la langue Corse 
4. Environnement 
5. Culture 
6. citoyenneté 
7. Résolution de problèmes,  

 

Questions diverses 
 

1. Continuité pédagogique langue Corse 
 

Des parents s’étonnent des problèmes survenus sur la filière entre le parc 
Berthault et la résidence des iles. 
Quand à la continuité LCC entre le collège (6e) et le CM2 ne se fait pas. Il y 
a beaucoup de demandes de sortie de la filière alors que la fin du cycle se 
trouve fin sixième. 
Des consignes devraient être clarifiées pour les écoles. 
 

2. Commission financière 

M. Kérichard, voudrait que deux parents participent à la commission fi-
nance de l'école pour contrôler les comptes de la coopérative OCCE. 

Cette commission finance, obligatoire dans les statuts de la coopérative 
est composée de M. Kérichard en tant que mandataire de la coopérative 
OCCE, deux parents, deux enseignants et deux délégués élèves de la 
Coopérative. Les comptes seront présentés en octobre prochain. 

L’école a apportée : 3658€ dans le cadre de l’opération « Action contre la 
Faim » et 3669 € pour l’opération de solidarité liée à Lily. 

La date est fixée au vendredi 6 juillet 8h45. 
 
4) Fête de l'école 

Une fête de l'école sera organisée le 29 juin prochain après à 18h. 

Des représentants des enseignants étaient également présents. 

Ce sera l'occasion d'inaugurer la fresque murale les travaux de la cour et 
de voir quelques réalisations faites par les élèves. 

Fait à Ajaccio le 6 juillet  2018  

Serge KERICHARD 


